

家庭菜園

Q A & 問題解

問題解決!



南部営農センター
園芸課
検校 哲也

Q1
庭木の元気がありませ
ん。どうすればよいでしょ
うか?

A1 野山の木は、人の手を借りずに育っています。育つ場所だから枯れることなく元気でいます。ミカンがよく実つても、リンゴはこの辺りでは育ちません。ブルーベリーは専用の土で栽培します。

「」のよう、植物にはそれぞれに適した気候や土壤がありまして。適地適作と言います。暑さ寒さ、雨の多少、陽あたりなどの条件が合つていれば元気に育つでしょう。

さて、木の生えている野山と庭の違いは何でしよう。気候が同じなら土壤が違うことになります。カチカチの土に対し、ふかふかでしようか。

豊かな森は、ほどよい水持ちで雨がたまることもなく、落ち葉や下草で有機質が豊富です。



南北4年計画で、1年に4分の
1ずつ起工してゆきます。

そしてミニ入などの土壤動物
微生物や菌類といった多くの生
き物が土の中を耕してふかふか
になります。庭を「ふかふか」に
しましよう。

ク堆肥、牛糞堆肥といった有機物をすき込みます(3~4kg)。こんもりと盛土したように仕上げると株元から周りへ水はけがよくなります。季節は問いませんが、冬から春先に作業しておくると良いでしょう。肥料をあげる場合の庭木の施肥を図にしてみましたので参考にしてください。

(図1)

Q2 適な時期はいつごろで
みかんの肥料を施す最
しょうか？

3月（花芽、新梢の充
実）と6月（果実の肥大と
樹勢維持）、10月（樹勢回復）に、
油かすや有機の緩効性肥料を施
肥すると効果的です（愛菜・菜々
耕房に専用肥料があります）。

果物の木は、基本的に根の先
端から肥料を吸収するので幹に
近い所は避け、枝の先端の下ぐら
みから肥料を撒くと効率的です。

そのためには剪定をしましょ
う。病気や虫の被害を受けた枝、入
み入った枝や立ち枝などを整枝
します。木のふところまで陽が
差して元気になります。となり
の木の陰になる枝も落としま
す。高い木が庭に影を作るよう
でしたら、毎年の剪定でコンパク
トな姿にまとめましょ
う。

有機質をほどこして土をふか
ふかにして、剪定で陽あたりを
良くする。これで元気のなくなつ
た木も回復するでしょ
う。

な森と違つて、庭の土が育でられる力には限界があります。木が生い茂つた庭より、風通しと陽あたりの良い、すつきりした庭のほうが気持ち良くありますせんか。

オンライン農業塾はこちら

管内の病害虫情報はこちら

家庭菜園情報はこちら

動画はコチラ

QR code

QR code

QR code



らいに施肥しましよう。木を中心として輪を描くように深さ10cmに穴を掘り埋めて与えます。

みかんの剪定は、2月下旬～3月初めに混んだ枝を落として木全体に陽があたるようにします。新芽が作られる前に済ませておくと、実付きを心配することはありません。